

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de marzo de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

<p>Instituto Geografico Militar @IGM_Ecuador #cursos Compartimos información del @cepeige_ec respecto al Curso Panamericano "Análisis geoespacial y representación cartográfica mediante el uso de geotecnologías con fines de ordenamiento territorial (OT)". Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador Nuestra preparación es permanente. Nuestro objetivo es incrementar las capacidades y destrezas. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara Jaramillo, en entrevista con @mrivadeneira @ExaFM, da a conocer el trabajo que ejecutan las @FFAAECUADOR en frontera y aborda temas de coyuntura de interés. #NoParamos. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador La declaratoria de Estado de Excepción y el trabajo de la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas tienen el propósito de reducir los índices de violencia en apoyo a la Policía Nacional. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador En el marco de las operaciones del Estado de Excepción en San Lorenzo y dando cumplimiento nuestro trabajo, militares fueron recibidos a balas por el grupo los 30 del cementerio, y como es de conocimiento público, perdimos la vida del cabo primero del Ejército Ronny Intriago. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador En la zona limítrofe con el Perú, las @FFAAECUADOR están intensificando sus esfuerzos para controlar a grupos criminales que participan en el tráfico y contrabando de armas, municiones, explosivos, tráfico de sustancias ilícitas y también de minería ilegal. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador Entre Ecuador y Colombia existe un Plan de Interoperabilidad de sus Fuerzas Armadas. Este plan ejecuta operaciones coordinadas y de patrullaje en toda la frontera. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador Sobre la situación coyuntural, las @FFAAECUADOR mantienen y mantendrán su posición de absoluto respeto a la Constitución y sus leyes; y su decisión de proteger los derechos, libertades y garantías de los ecuatorianos dentro del Estado de derecho. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador El país no aceptará ningún intento de rompimiento del orden constitucional o de utilizar la violencia para atentar contra la democracia. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de marzo de 2023

SEGURIDAD Y DEFENSA

Operativos en Galápagos y Guayas permitieron el decomiso de droga y armas. El Comercio

La Armada del Ecuador realizó dos operativos en coordinación con la Policía Nacional. En ellos decomisó gran cantidad de droga y armas de fuego. Una de las operaciones se cumplió el 11 de marzo de 2023. Fueron aprehendidas dos personas a bordo de una embarcación, a 169 millas náuticas al sureste de Galápagos. En poder de los ciudadanos se hallaron 987 paquetes con sustancias sujetas a fiscalización. La Armada de los Estados Unidos facilitó la información de la embarcación sospechosa navegaba en los espacios marítimos ecuatorianos. [Ver más](#), **Nota referente:** [@armada ecuador](#)



Mesa técnica delineó el marco jurídico del proyecto de Ley de Régimen Especial de Seguridad Social de Fuerzas Armadas. @AsambleaEcuador

De acuerdo con el cronograma de trabajo, se tiene previsto realizar diez mesas técnicas y un taller con autoridades, miembros de las Fuerzas Armadas y sociedad civil, con el fin de establecer un marco jurídico que regule y armonice las normas legales con las actuales prescripciones constitucionales de la seguridad social y los beneficios que militares en servicio activo y pasivo reciben del Instituto de Seguridad Social de las Fuerzas Armadas (ISSFA). [Ver más](#)



Se incautaron tres semisumergibles cerca de la frontera ecuatoriana. OromarTV

El hallazgo de estos semisumergibles se dio en una zona cercana a la frontera con Ecuador, se informó. Se prevé que cada uno podía transportar al menos hasta seis toneladas de cocaína. Según los informes de la Policía después de realizar el operativo por parte de la Brigada de Infantería de Marina N°4, los tres semisumergibles pertenecerían a las disidencias de las FARC. Dicho operativo se desarrolló en áreas rurales de La Tola, Tumaco y Mosquera, mismas que se encuentran ubicadas en el departamento de Nariño, fronterizo con Ecuador. [Ver más](#)



Gobierno trabaja en acciones para prevenir secuestros, robos y extorsiones. El Telégrafo

El presidente de la República, Guillermo Lasso, se reunió este lunes, 13 de marzo de 2023, de forma telemática con representantes de las Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional. El objetivo de esta reunión fue establecer las acciones necesarias para prevenir delitos como secuestros, robos y extorsiones a ciudadanos. La cita culminó en horas de la tarde, así lo informó el Primer Mandatario a través de sus cuentas oficiales en donde indicó que esta reunión la convocó para atender la situación del país. [Ver más](#)



Caso Gabela: el Gobierno prepara acto de disculpas a nombre del Estado. La Hora

El Ejecutivo dará a conocer hoy los nombres de los integrantes de la comisión que debe coordinar con el perito Roberto Meza la entrega del tercer producto. La Presidencia de la República, cumpliendo con el tiempo estipulado en la sentencia de la Corte Constitucional sobre el caso del asesinato del general Jorge Gabela Bueno, realizará este 14 de marzo de 2023 un acto de disculpas y desagravio a su viuda, Patricia Ochoa. Además, presentará la comisión encargada de coordinar con el perito Roberto Meza la entrega del tercer producto. El acto será a las 18:30, en el Palacio de Carondelet. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de marzo de 2023

Dos personas intentaron enterrar media tonelada de cocaína en Montecristi. El Comercio

Durante un operativo, la Policía logró la detención de dos ciudadanos que pretendían enterrar media tonelada de droga en un terreno, en Montecristi. Tras este hallazgo, el Juez de Garantías Penales acogió el pedido de la Fiscalía General del Estado y dictó prisión preventiva para los dos ciudadanos, por su presunta participación en el delito de tráfico de drogas. Durante la audiencia de formulación de cargos, el Fiscal del caso dio a conocer que la Policía Nacional conoció que, en el sector Manantiales, del cantón Montecristi, existía este lugar que era usado como centro de acopio. [Ver más](#)



Utilización de niños para cometer crímenes preocupa a autoridades. Primicias

Según el Servicio de Atención a Privados de la Libertad (SNAI), 17 menores de edad llegaron a los 10 centros de Adolescentes Infractores entre el 1 de enero y el 10 de marzo de 2023. La participación creciente de menores de edad en delitos como sicariato, robo, secuestro y extorsión enciende las alarmas de las autoridades de Ecuador. [Ver más](#)



Un promedio de 22 desaparecidos se reporta a diario en Ecuador. Primicias

Entre el 1 de enero y el 13 de marzo, fueron reportados 1.531 desaparecidos en el país. Hay 378 personas que aún no han sido localizadas. La efectividad de la Policía Nacional para hallar a los desaparecidos está bajando. Entre 2017 y 2022, los uniformados resolvieron positivamente el 96% de los casos, aunque 2022 fue el año con peores resultados. [Ver más](#)



Extorsionadores van a zonas rurales de Santo Domingo para exigir vacunas. El Comercio

Las extorsiones mantienen atemorizados a los habitantes de la zona rural de Santo Domingo de los Tsáchilas. Los dueños de fincas y ganaderos son víctimas de las presiones de bandas organizadas, que exigen fuertes sumas de dinero. Un afectado hizo público su caso en redes sociales y desde entonces más personas dicen ser víctimas de grupos amados en la ruralidad. [Ver más](#)



Guayaquil y Daule viven un nuevo fin de semana de terror. Primicias

A nivel nacional, 1.151 personas han sido asesinadas, confirmó la Policía Nacional, y al menos 434 de las muertes violentas han ocurrido en la Zona 8, distrito que abarca a Guayaquil. Entre el 1 de enero y el 10 de marzo, un total de 1.151 personas han sido asesinadas o han muerto en un contexto violento a nivel nacional, dijo el comandante de la Policía Nacional, general Fausto Salinas. [Ver más](#)



Prisión para detenidos con media tonelada de cocaína en Manabí. Primicias

Dos personas fueron detenidas en el operativo Huracán con media tonelada de cocaína, que estaba enterrada cerca de una pista clandestina en Puerto Cayo, Manabí. La operación denominada 'Huracán' se ejecutó el domingo 12 de marzo de 2023, en el límite de los cantones Montecristi y Jipijapa, en una zona rural cercana a Puerto Cayo (Manabí). Luis Cano, jefe de la Policía del distrito Manta, dijo que la droga fue hallada cerca de una pista clandestina, la cual fue destruida en meses pasados. [Ver más](#)



Pareja secuestrada en Quito relata que captores hicieron 'transacciones'. El Comercio

Tras la localización y posterior liberación de Vanessa Egas y Mauricio Martínez, este lunes 13 de marzo de 2023, se conocieron más detalles del momento de angustia que vivieron el domingo. Martínez comentó a los medios de comunicación que el vehículo en el que se transportaban presentó un desperfecto y que se quedaron orillados en la Ruta Viva, en Quito, pasada la medianoche del domingo 12 de marzo. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de marzo de 2023

¿Cómo se infiltró la mafia albanesa en Ecuador sin ser vista?. Vistazo

Albania estuvo detrás de la cortina de hierro. Entre 1945 y 1990, sus fronteras permanecieron cerradas y su intercambio con el mundo fue restringido. Con un limitado acceso a inversión y una infraestructura pobre, su economía era de las más débiles del bloque comunista, según explica el informe “Tentáculos Transnacionales, puntos de acceso de los grupos criminales de los Balcanes”, del investigador Walter Kemp, con el aval de la organización académica Iniciativa Global contra el Crimen Organizado (GI). [Ver más](#)



@hojaderutaecu

#ATENCIÓN | En la ciudad de #Guayaquil, @FFAAECUADOR realizaron operativos de control de armas, decomisaron 02 motocicletas reportadas como robadas, 35 municiones cal. 5.56 y 2.23 mm, 04 explosivos artesanales, 03 alimentadoras para munición 5.56. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

📺 📱 📺 | Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones militares ejecutadas por @FFAAECUADOR en todo el territorio nacional, del 06 al 13 marzo de 2023, en **defensa de la soberanía y apoyo a Instituciones del Estado**. [Ver más](#)



COYUNTURA

Sectores turístico y aéreo miran con optimismo alcanzar este año niveles prepandemia, aunque la inseguridad trae sobresaltos. El Universo

El 2023 sería el año de la recuperación total en las industrias turística y hotelera, aunque se sigue con atención la situación de inseguridad en Ecuador. Desde la Asociación de Representantes de Líneas Aéreas del Ecuador (Arlae), que agrupa a 18 empresas nacionales e internacionales, se señaló que aún no llegan a los niveles prepandemia, pero van en franca recuperación. [Ver más](#)



Tiros al aire en la Asamblea en busca de causales para el juicio político. Expreso

A echar mano de lo que se pueda. La oposición en la Asamblea Nacional está en la búsqueda de la mayor cantidad de elementos para intentar sostener la solicitud de juicio político contra el presidente Guillermo Lasso y de ahí que se alarga la fecha de presentación. Hoy martes 14 de marzo de 2023 intentarán levantar la reserva de la información de dos elementos que ya fueron presentados en la comisión ocasional multipartidista que fue creada para investigar una supuesta trama de corrupción en las empresas públicas; comisión que sugirió el enjuiciamiento político al primer mandatario. [Ver más](#)



Encuentro comercial entre el Gobierno de Ecuador y empresarios chilenos. El Comercio

Las autoridades ecuatorianas presentaron la amplia cartera de servicios y bienes a los representantes de la Sociedad de Fomento Fabril de Chile (Sofofa). La reunión se realizó este lunes 13 de marzo del 2023, en el Palacio de Carondelet con este gremio, que es una federación gremial sin fines de lucro. Reúne a empresas y gremios vinculados al sector industrial chileno y agrupa a cerca de 4 000 empresas. [Ver más](#)



Mantener el CPCCS le ha costado al país USD 152,7 millones. Primicias

El 69% de los recursos destinados al Consejo de Participación Ciudadana (CPCCS), desde su creación en 2009, se ha utilizado para pagar sueldos. La situación del Consejo de Participación Ciudadana (CPCCS) parecería no tener solución, pese a la destitución de sus miembros y a haber cambiado de titular en cinco ocasiones en los últimos cuatro años. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de marzo de 2023

Cpccs aprueba convocatoria para concurso de renovación parcial del CNE. El Comercio

El Pleno del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs) sesionó este 13 de marzo del 2023 y aprobó con cinco votos a favor la convocatoria al concurso para renovar parcialmente el Consejo Nacional Electoral (CNE). La moción fue planteada por el vicepresidente del Consejo, Teddy Tama, y respaldada por la presidenta Gina Aguilar y los consejeros Graciela Mora, Mónica Moreira y Olindo Nastacuz. Aland Molestina y Carlos Figueroa votaron en abstención. [Ver más](#)



249 concesiones a gran escala esperan convertirse en minas. Primicias

La minería ilegal, los conflictos sociales y la falta de licencias ambientales alarga los tiempos de exploración en las concesiones mineras. Unas 43 empresas locales e internacionales esperan construir minas a gran escala en Ecuador. Se trata de mineras que participaron en procesos de subasta para recibir 249 concesiones en 11 de las 24 provincias de Ecuador. [Ver más](#)



Asamblea planea levantar la reserva de información del caso Encuentro. Primicias.

Los legisladores de la mayoría parlamentaria propusieron levantar la reserva de las bitácoras de la Presidencia, entregadas en el marco de la investigación del caso Encuentro. Este insumo serviría para el pedido de juicio político contra Lasso. La mayoría legislativa, integrada por el correísmo, el PSC y parte de la ID y Pachakutik, busca nueva información que pueda servir para la solicitud de juicio político en contra del presidente Guillermo Lasso. [Ver más](#)



Cpccs aprueba convocatoria para concurso de renovación parcial del CNE. El Comercio

El Pleno del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs) sesionó este 13 de marzo del 2023 y aprobó con cinco votos a favor la convocatoria al concurso para renovar parcialmente el Consejo Nacional Electoral (CNE). La moción fue planteada por el vicepresidente del Consejo, Teddy Tama, y respaldada por la presidenta Gina Aguilar y los consejeros Graciela Mora, Mónica Moreira y Olindo Nastacuz. Aland Molestina y Carlos Figueroa votaron en abstención. [Ver más](#)



Ecuador firmó convenio con Estados Unidos para recibir asistencia técnica en contratación pública. El Comercio

El Gobierno de los Estados Unidos, a través de la Agencia de Comercio y Desarrollo de los Estados Unidos (USTDA, por sus siglas en inglés), dio la bienvenida a Ecuador como su 16° socio en el marco de la Iniciativa Global de Adquisiciones (GPI, por sus siglas en inglés). Como parte de esta asociación, la USTDA apoyará el desarrollo de infraestructura de alta calidad en el Ecuador. Para eso financiará la formación y asistencia técnica para los funcionarios de contratación pública del país. [Ver más](#)



Biden lanza plan de rescate para evitar pánico financiero mundial. Primicias

El Silicon Valley Bank es el banco estadounidense más grande en quebrar tras la crisis financiera en 2008. Las autoridades anuncian un rescate. Crece el temor entre los inversores de Wall Street y las principales bolsas europeas de que la quiebra de los estadounidenses Silicon Valley Bank (SVB) y Signature Bank cause problemas al sector financiero. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de marzo de 2023

OPINIÓN

Tapar el sol con un dedo. La Hora

Los ecuatorianos tenemos miedo. Sin embargo, distintas instancias del Estado intentan convencernos de que estamos equivocados. Una y otra vez, nos recuerdan los cientos de toneladas de cocaína que se han incautado en los últimos dos años y que la ola de violencia es la consecuencia. Sin embargo, esas incautaciones —que suman apoyo internacional y suben el precio de la droga en terceros países— poco ayudan a la inmensa mayoría que vive bajo la tiranía del crimen. [Ver más](#)



El largo camino para salir de la violencia. El Comercio

Las noticias predominantes de los últimos días son desoladoras para el país. Es algo así como ir a la deriva. Los golpes a la seguridad tienen tintes de toda naturaleza. A una pareja se le averió el vehículo en la Ruta Viva. No pudieron esperar que llegara la grúa porque siete personas la secuestró. Afortunadamente, la Policía logró liberarla. Se trataba del segundo secuestro extorsivo en la capital en tres días. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Un asunto de cinismo y demagogia, Alejandro Querejeta Barceló. La Hora

La cuestión no debería ser quién desde el Gobierno o desde la oposición “ganará” la batalla. Lo que es malo para unos puede ser bueno para otros y al revés. La polarización exacerbada permitirá sacar de la agenda pública los problemas más graves del país. Los más necesitados son los que terminan pagando “los platos rotos”. Un gobierno fiscalmente más débil y políticamente frágil, junto al aumento de la pobreza y la desigualdad, es una combinación que ya ha demostrado ser la semilla de una inquietud social que abre la puerta falsa del populismo. La experiencia histórica latinoamericana, por ejemplo, nos deja la lección de que una vez en el poder, no defiende los límites al Poder Ejecutivo. [Ver más](#)



Esos asambleístas enemigos del país, José Hernández. Expreso

Los correístas son incorregibles: ahora dicen que están buscando, con la participación de abogados constitucionalistas, una causal para enjuiciar al presidente. Una forma de reconocer que el informe del Caso-Encuentro que Viviana Veloz armó, como presidenta de la Comisión Ocasional, sirve para maldita sea la cosa. ¡Y ella lo calificó de contundente e irrefutable! Y presentó esa inescrupulosa mezcla de supuestos, mentiras e inferencias como un elemento probatorio para la solicitud del juicio político. 40 días pasaron esos asambleístas fabricando un informe que resultó una pieza delirante digna del teatro del absurdo. [Ver más](#)



El vuelo de las asambleístas al Irán de los ayatolas: Marcela, Viviana, Pamela y Johana. Thalía Flores y Flores. Primicias

Había que oírlas hablar de los derechos de las mujeres y sus promesas de luchar por un cambio mejor. Había que verlas jactándose de buscar y propiciar la igualdad y la equidad de género. Pero qué va. Ellas son selectivas y los derechos, dirán, son para el círculo de aliados ideológicos de aquí y de allá; para los demás, nada. A la primera oportunidad que tuvieron, cuatro asambleístas de UNES echaron por la borda sus propias convicciones y enunciados. Y lo hicieron, sin que nadie se percatara, porque nadie tampoco se habría esperado algo así. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 14 de marzo de 2023

¿Destitución? Rodrigo Santillán Peralbo. La Hora

En algunos sectores políticos de la Asamblea Nacional se insiste en la necesidad de destituir al presidente Guillermo Lasso, para lo que se debe aplicar el numeral 2 del artículo 130 de la Constitución que se refiere a la existencia de una grave crisis política y conmoción interna con violaciones a los derechos constitucionales. Existe una permanente crisis institucional labrada por su desprestigio, pues muy pocas instituciones gozan de alguna confianza. El Presidente de la República, según encuestas, alcanzaría solo un 17% de credibilidad y la Asamblea Nacional apenas tendría un 4% de aceptación. [Ver más](#)



La Bonanza Que No Fue, Walter Spurrier Baquerizo. El Comercio

Mientras el precio de exportación del petróleo aumentó en USD23,8 en un año, el de los combustibles importados se disparó en USD39,60. El diésel costó USD153. El alto precio internacional unido al subsidio local habría estimulado al contrabando de diésel y gasolina; el consumo de combustibles trepó 9% a 271 mil barriles diarios. Las importaciones alcanzaron un valor récord de USD7.641 millones. Si a las exportaciones le restamos las importaciones, en 2022 quedaron ventas externas netas de USD3.639 millones, menos que en 2021. Conclusión: quienes gozaron de la bonanza petrolera fueron los contrabandistas. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Frontera operativos conjuntos. Mención Ministro de Defensa **Ecuavisa 13-mar-2023**



OPERACIONES PLAN BINACIONAL: laboratorios y campamentos ilegales destruidos en la frontera norte. Mención FF.AA **Teleamazonas Locales 13-mar-2023**



Policía pide a familias llamar al ECU 911 ante casos de secuestro – Ecuavisa 13-mar-2023
[Ver más](#)



Los asambleístas critican a Virgilio Saquicela por impulsar el juicio político contra el Presidente – Ecuavisa 13-mar-2023
[Ver más](#)



Temporada invernal causa fuertes estragos en el sector Milagro – RTS 13-mar-2023
[Ver más](#)



La paralización del servicio de transporte generó caos en Ambato – Ecuavisa 13-mar-2023
[Ver más](#)



Precios de gasolina para este mes de marzo – OromarTV 13-mar-2023
[Ver más](#)

